

**12480/AB**  
**vom 23.12.2022 zu 12793/J (XXVII. GP)**  
**Bundesministerium** bmaw.gv.at  
**Arbeit und Wirtschaft**

Univ.-Prof. Dr. Martin Kocher  
Bundesminister

Herrn  
Präsidenten des Nationalrates  
Mag. Wolfgang Sobotka  
Parlament  
1017 Wien

Stubenring 1, 1010 Wien

Geschäftszahl: 2022-0.765.147

Ihr Zeichen: BKA - PDion (PDion)12793/J-NR/2022

Wien, am 23. Dezember 2022

Sehr geehrter Herr Präsident,

die Abgeordneten zum Nationalrat MMag. Katharina Werner, Bakk. und weitere haben am 24.10.2022 unter der **Nr. 12793/J** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend **Maßnahmen gegen Lebensmittelverschwendungen** gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

**Zu den Fragen 1 bis 7**

- *Wie oft und wann hat die Koordinierungsstelle bisher getagt?*
- *Wie oft und wann haben Arbeitsgruppen unter Beteiligung des Bundesministeriums für Arbeit und Wirtschaft bisher getagt?*
- *Durch wen wurde das Bundesministerium für Arbeit und Wirtschaft bei diesen Treffen vertreten?*
- *Welche sektorspezifischen Maßnahmen insbesondere für die Bereiche Tourismus, Gastronomie und Handel wurden in diesen Arbeitsgruppen bisher erarbeitet?*
- *Gibt es einen Implementierungszeitplan dazu?*
  - *wenn ja, wie sieht dieser konkret aus?*
  - *wenn nein, warum nicht?*
- *Welche Maßnahmen zur Sicherung der Datengrundlage & -qualität zur Lebensmittelverschwendungen in den Bereichen Tourismus, Gastronomie und Handel wurden ausgearbeitet und wann werden diese implementiert?*

- *Hat das Bundesministerium für Arbeit und Wirtschaft bereits Projekte gestartet, die im Rahmen der Arbeitsgruppen der Koordinierungsstelle erarbeitet wurden?*
  - *wenn ja, welche sind das konkret und wie werden sie finanziert?*
  - *wenn nein, warum nicht?*

Das Bundesministerium für Arbeit und Wirtschaft (BMAW) nimmt an der Arbeitsgruppe "Zivilrechtliche Haftung bei der Weitergabe von Lebensmitteln" im Rahmen der interministeriellen Koordinierungsstelle teil. Diese Arbeitsgruppe hatte zum Anfragestichtag einmal, am 22. April 2022, unter Beteiligung des damaligen Bundesministeriums für Digitalisierung und Wirtschaftsstandort getagt. Vertreten wurde das Ressort dabei durch Bedienstete der fachlich zuständigen Organisationseinheiten. Derzeit wurden noch keine konkreten Maßnahmen im Sinne der Anfrage festgelegt.

Im Übrigen ist auf die Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Nr. 12790/J durch die federführend zuständige Frau Bundesministerin für Klimaschutz, Umwelt, Energie, Mobilität, Innovation und Technologie zu verweisen.

Univ.-Prof. Dr. Martin Kocher

Elektronisch gefertigt

